
联想控股董事长柳传志近日在接受

媒体采访时表示，“每当我跟合作者在一

起的时候，我都去想怎么让他们成为主

人，调动他们的积极性。这个在儒家思想

里面是一些比较根本的东西：己所不欲，

勿施于人。我把诚信、名誉看得比钱重。”

柳传志
我把诚信、名誉看得比钱重

陈东升
企业家不要充当道德化身

泰康人寿董事长陈东升近日接受采

访时表示，中国传承的是东方文化，官还

是最大。中国企业家的作用、地位、精神

远远不能跟美国比，日本的企业家精神也

不能跟美国比。这个世界很有意思，美国

是资本家控制社会，德国、新加坡和日本

是政治家控制社会，是有传统文化的。所

以企业家不要充当道德的化身。企业家

就是恪守自己最简单的三个原则：创造就

业，提供税收，然后尽一份社会责任。
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财经
成思危：全年CPI可能达到5% 加息势在必行

发改委披露442个“4万亿”项目仍未开工

8月末，国家发改委向地方下发了抓

紧做好扩大内需中央投资项目的紧急通

知，同时点名指出，截至今年6月，前四批

扩大内需中央投资项目仍有442个项目未

开工，其中，第一批项目 3 个，第二批 54

个，第三批63个，第四批322个。

四百多个未开工项目中，河北省占31

个，江西省占80个，广东省占55个，四川

省占82个，甘肃省占41个。

发改委通知指出，将对2008年4季度

以来扩大内需中央投资项目开展全面的“回

头梳理排查”，对应开工而未开工项目，或整

改不到位的项目，将采取撤项、收回中央投

资、全国通报、减少当地中央投资计划安排、

暂缓审批项目等惩戒措施。 肖明

长江实业被指变相囤地

没有哪家房地产商愿意承认囤地的

事实。然而，长江实业(集团)有限公司(下

称“长江实业”，0001.HK)2009年年报中的

一段话却透露着玄机：“由于现有土地的

平均成本较低，集团有信心所持土地将带

来良好回报，现时土储水平足够未来五、

六年发展之用。”长江实业年报如此表述。

根据此前媒体曝光的一份1457宗闲

置土地黑名单，李嘉诚的长和系共有两宗土

地上榜，分别是和记黄埔地产(北京朝阳)有

限公司持有的逸翠园2H1、2H2地块以及位

于广东珠海的一宗住宅地块。 刘德炳

加息预期影响凭证国债发售

9月 13日，2010年凭证式（四期）国债

正式对外发售。本期国债发行总额400亿

元，其中 1 年期 200 亿元，票面年利率

2.60% ；3 年 期 200 亿 元 ，票 面 年 利 率

3.73%。尽管比商业银行定期储蓄利率要

高，但市民对国债的热情却远远不够。为

此，记者走访了合肥各家银行，发现一天

下来买国债的人并不多，反而是中秋、国

庆即将来临，前来咨询理财产品的人占了

绝大多数。

记者了解到，受 8 月 CPI 同比上涨

3.5%的影响，加息预期空前强烈。在此时

上市的国债，似乎“生不逢时”。“昨天才刚

刚发售，现在还不好说本期国债是否好

卖，但在加息预期愈加强烈的这个时候，

确实不容乐观。”招商银行合肥分行营业

部工作人员介绍说。

数据显示，目前物价水平不但超过了

2.25%、2.79%的一年期、两年期存款利率，

而且首次超过3.33%的三年期存款利率，

居民实际存款已连续7个月为负，负利率

格局进一步形成。在这种情况下，社会关

于加息预期反响强烈，国债的利率优势实

在可以忽略不计。“国债发售还可以，只是

多以老年人为主。”交通银行长江中路支

行工作人员告诉记者，加息预期强烈，让

很多老百姓对本期国债，选择了观望。

黄军志 记者 樊立慧

我省节能完成指标“一路绿灯”

日前，为做好节能形势分析，国家发

改委建立模型对各地单位地区生产总值

能耗进行预测，并与各地年度节能任务逐

月进行比较分析，确定各地预警等级，制

作了各地区节能目标完成情况晴雨表。

预警等级分为三级：一级地区节能形势十

分严峻，为红色标识。二级地区节能形势

比较严峻，为黄色标识。三级地区节能工

作进展比较顺利，须密切关注能耗强度变

化趋势，显示为绿色标识。在此份“晴雨

表”上，从1~3月份、1~4月份、1~6月份、1~7

月份，我省节能指标都是“一路绿灯”。

省经信委有关负责人表示，我省采取

果断措施，将节能作为经济发展的“硬指

标”，努力确保完成全省“十一五”单位GDP

能耗下降20%、全年单位GDP能耗下降5%

的目标。 记者 宛月琴

首批400个留守儿童活动室已“面世”

昨日，记者从省财政厅获悉，截至9

月中旬，省财政已拨付到位800万元专项

资金，完成首批400个乡镇留守儿童活动

室建设任务。据了解，我省今年将农村留

守儿童活动室建设列为33项重点民生工

程之一，计划用3年时间，在全省1308个乡

镇创建农村留守儿童活动室。

刘儒之 韩晓峰 记者 沈娟娟
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皖企融资租赁累计达6.3亿元
星报讯（记者 樊立慧） 记者采访中

了解到，在银行收缩信贷业务，步步抬高

贷款门槛之时，一种新的融资模式——融

资租赁，开始在我省掀起盖头来。从2009

年7月20日，中国人民银行征信中心上线

了融资租赁登记公示系统后，皖企估算承

租人的租金金额累计约为6.3亿人民币。

记者从中国人民银行合肥中心支行

了解到，目前，安徽省仅有合肥市一家内

资试点融资租赁公司，截至 2010 年 7 月

底，融资租赁登记公示系统中安徽省累计

发生登记118笔，查询80笔，其中承租人为

中小企业的累计登记笔数为98笔，占累计

登记量的 83%。登记的租赁财产主要为

机械设备、医疗器械、车辆三大类。

截至2010年7月底，融资租赁登记公

示系统中安徽省累计108笔初始登记在系

统中填写了租金金额，可估算承租人的租

金金额累计约为6.3亿人民币。其中填写

了租金金额，且承租人为中小企业的初始

登记笔数计92笔，依据初始登记中选填的

租金金额，可估算承租人为中小企业的租

金金额累计约为 5.7 亿人民币，约占所有

初始登记融资租赁合同累计金额的91%。

可见，融资租赁作为一种融资方式受到了

中小企业的欢迎，为中小企业提供了一条

切实可行的融资渠道。

土豆网创始人兼首席执行官(CEO)

王微近日接受媒体专访时表示，预计明年

中国在线视频广告收入达20~30亿元人

民币，公司视市场情况而实施首次公开发

行(IPO)。

王微
公司考虑适时IPO

著名经济学家成思危日前表示，中国经济今年将呈现温和通胀的局面，全年CPI可能达到5%。对于年内是否可能出

现加息，成思危表示，从总体来看，加息势在必行，但需要考虑多方面因素，不仅是物价水平，还有货币因素等。
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中秋是中华传统文化的重要组成部

分。中秋来临之前，生意伙伴、亲戚朋友、

同学同事、领导客户很多的人脉交往都要

送礼。这是中国人的文化传统也是加深

感情的绝佳时机。那么，这个中秋给高档

人士该送什么礼品合适呢？

茶叶是雅礼

笔者在合肥市芜湖路天方茶业专卖

店遇到选购茶叶的张先生，他是在网上查

阅了相关资料慕名而来的。张先生告诉

笔者，“现在，我发现送高档茶叶是个很好

的选择，中国人嘛，几乎人人都有喝茶的

习惯，茶也给人一种清新、安逸、很有文化

底蕴的感觉，让送礼这种比较俗的事情也

变的雅了。”

雾里青——

国礼与外交茶引领中秋高档礼品市场

其实，雾里青深受高端人群喜爱，也

是经历了一个过程，作为世界名茶，它卓

而不群的身份使它成为国礼与外交茶：

2007年6月9日，雾里青乘“哥德堡号”仿

古商船在哥德堡港登陆，横跨近三个世纪

的历史时空，再次走进瑞典皇宫，在欧洲

引起轰动；2008年6至7月，中国茶叶流通

协会选定雾里青茶为徽茶代表，成功主办

了“挑担徽茶雾里青，徒步北京庆奥运”大

型公益活动，使雾里青茶登上长城，走进

奥运。今年四月，“万国大使进天方”活

动，让来自欧美等30多外国家的大使与夫

人们回到“雾里青”的原产地，见证了这一

传奇绿茶的身世。

文化的回归

“随着人们消费水平的不断提高，中

秋节礼的需求逐步呈现多样化的态势，具

有上千年历史的中国茶文化应该更能承

担起中秋节礼的主角。”安徽大学中文系

副教授程燕力挺中秋送茶。她表示，茶在

中国人的传统文化中，是一种很温柔的东

西。人们喜欢用热茶招待客人，一杯香

茗，能够轻易地拉近距离、温暖人心，都是

一种文化的力量。

中秋之夜，圆月高悬，家人团聚，一壶

香茗，多款月饼，举杯奉茶邀明月，这样的

场景无不充满温馨。“杯茶预约中秋节”。

古时，中国文人就有中秋赏月品茶作诗的

雅兴。而现代的中秋却缺少了些许诗意，

似乎尘嚣和躁动遮掩了浩月清辉。如此

刻有“雾里青”这样的经典名茶相伴，书卷

在手，乃是涤清心灵和眸子的好时机，品

茗赏月，才是最有诗意的中秋节，该成为

现代人生活的又一种回归。 （程志红）

中秋兴茶礼，传统文化在现代生活中的回归

雾里青茶引领高档礼品市场


